

MAXIM LITVINOFF VA EN MISION DE ACERCAMIENTO A ESTADOS UNIDOS

EL HONDUREÑO

SEMANARIO IMPARCIAL Y DE INFORMACION

Director y Admor.: FRANCISCO H. MARADIAGA

Redactores:

FERNANDO A. ESCOBAR

VIRGILIO COLLART

AÑO 1 | Trujillo, Honduras, Sábado 28 de Octubre 1933 | Nº 4

Noticias Varias: Comunicacion oficial

MUY ATENTAMENTE

Saludamos al P. M. D Humberto Maradiaga quien en sustitución de don Guillermo Berlioz se ha hecho cargo de la Contaduría Vista de la Aduana de este puerto.

Que las brisas marinas le sean propicias y muchos triunfos en su empleo le deseamos.

DELICIOSA TEMPORADA LE DESEAMOS

A la Srta. Rebeca Paz, quien procedente de Savá se encuentra en esta ciudad entre sus familiares. Que los aires de Trujillo le sean gratos.

BASQUET BALL "TRUJILLO DEPORTIVO" VS. "CAXINAS"

Muy interesante y movido estuvo el match de Baloncesto practicado el domingo anterior, en el campo de la plaza, por los quintetos «Trujillo Deportivo» de esta localidad y «Caxinas» de Puerto Castilla. El triunfo le sonrió a nuestros muchachos, quienes demostrando sus veloces combinaciones, ganaron a los castillanos con un margen de 24 tantos a 16.

TOCOA DEPORTIVO

El domingo ppdo. y en el campo deportivo de el floreciente Pueblo de Tocoa, se llevó a cabo un partido de Balompié entre la octena local de «El Conquistador» y el equipo «Sangre Latina» de Zamora, que, capitaneados por el simpático joven Beto Brown, surpieron poner muy en alto sus colores, aún cuando derrotados. Acaban sus muchachos de organizarse y en la segunda partida que jugaron salieron derrotados con un score relativamente pequeño: 4 goals a 2. También los muchachos tocoefios lucharon con bravura, desarrollando un juego con visos de una técnica bien disciplinada, y se distinguieron, entre ellos, Jacobo Hode, Paco Méndez, el guardavalla Sabat y Gale.

Nuestra voz de estímulo para los zamoranos y para los tocoefios «Conquistadores» sinceras felicitaciones por su triunfo tan noblemente obtenido.

Trujillo, 25 de Oct. de 1933.  
Sr. Dtor. de «El Hondureño.»  
Presente.

Por si lo tiene a bien, y por tratarse de asuntos de-intereses generales—remítale para su publicación el siguiente informe:—  
"Sr. Gobernador Político.—Los suscritos miembros de la comisión fiscalizadora de la Tesorería Municipal de este puerto, nombrada en sesión extraordinaria de 7 de los corrientes, para la verificación de la entrega del Tesorero don Antonio Maradiaga, al nombrado en la misma sesión don Víctor M. Rivera, comparecimos ante vos respetuosamente rindiendo el informe de las operaciones en la forma que sigue; nos constituimos en el local que ocupa la Tesorería Municipal y empezamos por contar la existencia en especies que según los cuadros tiene cargadas el señor Maradiaga, dando un resultado de L. 9.271.01 de boletas cuyos valores por cobrar, más las especies cobradas en la primera quincena del presente mes L. 375.91 dan un valor de cargos de L. 9.646.92. CAJA. Examinando las operaciones de caja se encontró un saldo para octubre, en documentos según el «Libro Borrador» de L. 1.674.79, y una lista de «vales pagados» sobre recibos de empleados por la suma de L2 247.13 más una lista «Documentos que dan», a cargo de la Tesorería con valor de L.2.507.01. Estos quedan representan el valor de los recibos a cobrar q' se han dado a cuenta o a cambio de efectivo para ser descontados o amortizados de acuerdo con las entradas de Caja, o los impuestos q' tengan que pagar en el mes. Estos detalles los tomamos de conformidad con los Libros borradores que tuvimos a la vista, y tomando como base el cuadro de movimiento de las Rentas Municipales del mes de Septiembre que debidamente legalizado nos presentó el Tesorero Maradiaga; pues los Libros responsables que manda la ley, no fueron suministrados a la comisión por no tenerlos al día, según manifestación del mismo

Parece que pronto será reconocido el Soviet

NOTICIAS OIDAS POR RADIO

El Comisario de Relaciones Exteriores del gobierno Soviet Maxim Litvinoff, está para salir de Moscow en viaje de buena voluntad ante el gobierno y pueblo de la América del Norte. De sus proyectadas conferencias con el presidente Roosevelt

depende que Estados Unidos reconozca la Unión de República Soviéticas. Parece que en Washington hay buen ambiente para la renovación de relaciones, después de quince años de no tenerlas.

señor Maradiaga, corresponde pues a la Honorable Corporación Municipal, que para controlar sus rentas ejerza la vigilancia de conformidad con la ley, ya que los cuadros que el Alcalde legaliza y que pasan al Honorable Consejo Departamental, deben ser sacados de los Libros responsables q' hasta hoy no se han abierto. Con lo expuesto damos por terminada la comisión que se nos ha encomendado y firmamos para constancia. Trujillo, 19 de Octubre de 1933.- F. Rodríguez N., L. Ruiz, R. Sánchez Romero, Justo S. Reyes." Quedo de Ud. muy atento S. S.

R. ROMERO.  
Gobernador Política.

De aquí y de allá

En Sonaguera, hubo un bochicho, resultando un herido de gravedad. El Comandante Local de aquel pueblo coronel Lizo Pavón b; corrió con su escolta a restablecer el orden, capturando los bochicheros, pero con tan mala suerte que accidentalmente se le fué un tiro de su propia pistola, lesionándose un pié.

El Inspector Vitalicio Zelaya capturó en La Mosquitia, cuatro individuos que sin ser hondureños y sin concesión alguna, hacían descambros en aquella zona, trájoslos a esta ciudad y los puso a la orden de la respectiva autoridad para los efectos legales.

El señor Gobernador Político notificó a Mr. Brayton, prohibición absoluta de seguir trabajos de descambros en las márgenes del Patuca, pues no ha sido otorgada aun la concesión que solicitó para sí, el Lic. José Blas Henríquez, quien según se sabe, presta su nombre para la explotación que pretende una compañía extranjera.

El Juzgado de Letras de este Departamento, mandó poner en libertad al reo Agustín Rodríguez, por absolución ya confirmada por la Corte de Apelaciones de San Pedro Sula, en la

causa que se le instruyó por atribuirsele un delito.

Regresó de Sonaguera, el General Saabaria, a donde había ido en visita, los mismo que a los campos de aquella jurisdicción, con el objeto de cerciorarse personalmente si las autoridades de su dependencia cumplen con las instrucciones que ha dado, para que se complan las órdenes emanadas del Poder Ejecutivo relativas a perseguir a los tahures y criminales, que antes de ahora constituían permanentemente una amenaza social.

Se fué para Tegucigalpa el ex-Contador Vista de es puerto, P. M. Guillermo Berlioz. Feliz viaje.

Repórter N° 1.

NUEVO COLEGA

Dirigido por el Lic. Edgardo Becerra ha aparecido en el puerto de Tela el periódico "Honduras" cuyo primer número ha llegado a nuestra oficina. Con agrado corresponderemos el canje y le deseamos al colega luenga vida y triunfos.

SENSIBLE FALLECIMIENTO EN OLANCHITO

Olanchito, 26.—El 23 del presente falleció la honorable señora Rumilda Funes de Amaya miembro importante de honorable familia Funes Morales. Las exequias religiosas resultaron imponentes y muy concurridas. El pueblo demostró a los dolientes atención que bien merecen. Sean estas mis sentidas frases de condolencia para tan apreciable familia.

Corresponsal.

RAMON RODAS B.

Dentista

Ha vuelto a establecer su clínica dental en Savá, donde tendrá el gusto de atender a su clientela y al público en general todos los días.

Procedimientos modernos y precios módicos.

**A ULTIMA HORA**

Camas matrimoniales muy elegantes y confortables, completas con un magnífico colchón de 50 lbs. 40 y	En oro	55.00 clu.
Camas sencillas con un colchón de 40 libras		35.00 „
Camitas para jóvenes		35.00 „
Camas para niños	10 y	20.00 „
Colchones para cama matrimonial		18.00 „
Colchones para cama sencilla		15.00 „
Sillitas de comedor para niños		5.50 „
Juegos para sala compuestos de 1 sofá, 4 sillones, 1 mesita redonda de Viena		48.00 „
Frazaditas para bebés		1.00 „
Mangueras alambradas de 25 pies 7.00 de 60 pies		13.00 „
Y un precioso surtido de artículos propios para regalo de novios, cumpleaños, etc. etc.		
Lavabos con respaldo		22.00 „
Inodoros		35.00 „
Polvos COREGA para dentadura postiza		0.62 „

Donde V. M. RIVERA

**P. G. Castillo**

Importador--Exportador

TRUJILLO, HONDURAS.

**V. M. Rivera  
LE OFRECE A UD.**

Camas matrimoniales, tocadores y armarios elegantísimos para pagarlos en abonos mensuales

Aproveche esta oportunidad

Trujillo, Honduras, C. A.

**EL DR. H. W. HULLINGHORN**

Encuéntrese en Trujillo a la orden de su numerosa clientela en su clínica Dental

Precios al alcance de todos

**El Porvenir de Bonito Oriental**

Bonito es una aldea pintoresca y si sus habitantes todos se interesaran por su progreso y adelanto sería ya una población bien importante por su comercio y agricultura. En la actualidad tiene la hermosa perspectiva de la construcción de un Ramal de línea férrea, del lugar de «La Bomba» a la propia Aldea, con lo que las fincas actuales y las que seguramente se cultivarán después, podrán embarrar todos los bananas que esa zona produzca.

Anteriormente era una aldea pacífica y siempre laboriosa, pero desde que ciertos elementos extraños e indeseables han llegado al lugar a explotar estas tierras, todo cambió. En la administración pasada, fué teatro

de hechos escandalosos; se registraron asesinatos, robos, contrabandos y se hacia ya casi imposible la vida de la gente honrada, todo auspiciado por la perversa maledicencia fomentada por la pernicioso presencia de un extranjero, que llegó a Honduras, como un mendigo, y ahora se tiene como un mansueto del dólar. El individuo este, es un gran ignorante, rudo y soberbio. Cree que todos los hondureños somos entes miserables y despreciables, porque no callan ni siguen sus estúpidas pretenciones; manifiesta ser colorado y fomentó en lo que pudo a los secuaces de Vidal Casco; vocifera con frecuencia contra el actual orden de cosas y habla saudeces del actual Presi-

**Felicitation al Director de «El Hondureño»**

Tegucigalpa, 15.—Francisco H. Maradiaga. Felicitole cordialmente por su brillante artículo editorial publicado en el primer número de «El Hondureño», por que encierra las aspiraciones de la democracia, por que convengo con Ud. en que debemos prestar nuestro apoyo de hondureños y de nacionalistas al Gobierno del General Carrías para que la reconstrucción nacional sea una hermosa reali-

dad que prestigiará a nuestra agrupación política, porque denunciará sin miedo los errores que se cometan en cualquiera d' los Departamentos de la Administración Pública y porque respetará en las futuras luchas políticas de nuestro Partido Nacional, las desisiones de las mayorías. Lo saluda cordialmente su afmo. amigo.

V. CALLEJAS.

dente de la República, sin ningún escrúpulo. Hace poco que un Inspector de Policía, encontró en sus potreros bestias agenas, robadas en el interior y compradas por él, negocio que sin duda ha tenido, pues los ladrones, mozos que el ha tenido en sus fincas huyeron, al solo saber que te les buscaba. No sabemos porque el extranjero este, no está en la cárcel, porque el hechor y consentidor tienen igual pena. Como vecino debia ser más respetuoso a la autoridad y las leyes del país, pues hasta hace poco, se muestra algo sumiso con la autoridad mi-

litar, porque ve el sano propósito de hacerle comprender, que en Honduras mandamos, los hondureños y no los advenedizos audaces y altaneros.

Aconsejamos a l extranjero vecino que mande leer la ley de extranjería; que no se mezele en la política, que ésta solo es para los hondureños; cambie de conducta si quiere gozar de la protección de nuestras leyes, y autoridades, pues de lo contrario, sabrá lo que procede hacer con los extranjeros perniciosos.

JUAN CENISO

Bonito Oriental, Oct. 1933.

**LA RELIGION NO RECONOCE FRONTERAS. MONSEÑOR HOMBACH SUPO SER UN DIGNO JEFE DE LA IGLESIA HONDUREÑA**

Tela, 18.—«El Hondureño». —Al lamentar muerte Arzobispo Monseñor Hombach, hacemos llamamiento poderes eclesiástico como a los del Estado para que el sustituto sea nacionalidad hondureña. Tenemos clérigos como Fiallos y otros que tanto por su talento como por su moralidad sabrán honrar tan alta dignidad, precisamente debe de hacerse campaña hacia esta finalidad.—El Tierno.

**PESAR POR LA MUERTE DE MONS. HOMBACH**

Tegucigalpa, 18.—«El Hondureño». —Ayer a las 4 de la tarde falleció en el Hospital S. Felipe ilustrísimo Arzobispo Monseñor Agustín Hombach primera autoridad de la Iglesia Hondureña, quien deja muchas obras de progreso que perpetuaran su nombre. Todos aquellos que nos veen el sagrado lazo de la religión, sentimos honda mente tan irreparable pérdida.

Corresponsal especial.

**EL TINCUTE FUE DESTRUIDO EN EL AEDROMO DE LA CEIBA**

La Ceiba, 23.—«El Hondureño». —Hoy por la mañana quedó destuido por completo

en propio aedromo esta ciudad avión «Tincute» debido abuso de dos individuos que tomaron sin autorización del piloto Luis Alonso Fiallos. Al levantar vuelo estrelláronse contra el campo salvándose ellos por casualidad. Este hecho ha causado conmoción general.—Juau Fernández.

**QUE SE QUITEN ESAS TROZAS**

Tocoa, 19.—«El Hondureño». —Hacemos atenta excitativa al Sr. Alcalde de Policía de esta obligue a cierto señor quitar de la calle unas trozas que estorbaban el tráfico de las carretas. Actividad, Sr. Alcalde de Policía.—Corresponsal.

**El Bazar Hindostan**

Propietario H. W. ALY Co ofrece a su clientela un buen surtido de artículos de primera calidad; calzado, ropa, perfumes, lociones, etc. a precios los más bajos de la plaza.

Trujillo, Calle de La Calzada.

**Francisco Navarro Irías**

PERITO MERCANTIL Y CONTADOR PUBLICO Ofrece sus servicios como Tenedor de Libros y Profesor de Contabilidad a domicilio. Trujillo, Honduras, C. A.

SECCION EDITORIAL

## EL ESQUELETO MUNICIPAL

EN la Costa Norte las Alcaldías Municipales son los puestos de elección más codiciados por algunos ciudadanos, unos porque se consideran hombres prominentes, y otros porque, humildes, su roce con las masas llega a popularizarlos. Hay algunos Municipios que en realidad son ricos en ingresos, y así se explica la vehemencia de escalar dichos puestos. Pues una vez arriba, ora en gastos de representación, ora en contratas por obras, cuyo valor se duplica, se extraen de sus arcas las cantidades suficientes para proporcionar a los electos, Alcaldes, Regidores etc, una vida holgada durante el año que les corresponde—y algunos años más.—

Con razón los vemos gastar miles en sus propagandas, si más tarde el premio puede ascender a una centena de miles. Pero en estos casos se observa la intención que llevan los candidatos y los electores no van equivocados. Saben y se consuelan con la esperanza que, como hay dinero, por mucho se dilapide, siempre sobra para hacer una u otra obrita.

Lo que no nos entra en la testa es cuáles son las miras de los que ambicionan llegar a ser Alcaldes de Trujillo. Veremos, porque no concebimos cómo un municipio como el de Trujillo puede tener 5 aspirantes—cada uno de ellos, según su propio decir, con el pueblo en masa tras su candidatura.—

El Municipio debe solamente a tres empresas, hasta 15 del mes que corre, la respetable suma de L.89,345.31, distribuidos así: Traxillo Railroad Co L.70,244.80. Melhado Sons L.12,109.24 y A. y J. Glynn L.6,991.27. Tiene además pequeñas deudas que según se nos ha dicho ascienden a cinco mil y pico de lempiras, que sumados a lo anterior se puede redondear la suma de L.95,000.00 como monto de la deuda.

Ahora bien, preguntamos nosotros, ¿qué candidato, nacionalista o liberal, independiente u oficial, consigna en su programa de gobierno, por lo menos la intención de ir amortizando esa enorme deuda? Ninguno. Y se nos hace cuesta arriba pensar cómo se puede hacer algo en beneficio de la comunidad sin que el tesoro municipal esté solvente.

Sucede lo contrario. Los años pasan y con ellos el DEBE aumenta, crece de manera alarmante, y los alcaldes lo ven crecer con una sangre fría que desconcierta.

No hay duda que los alcaldes saben de esa penuria, y piensan que es ya un mal irremediable, que la deuda puede muy bien seguir esa bochornosa inflación. Cómo se hacen acreedores al castigo severo de los ciudadanos electores.

Ahora agreguemos que los famosos gastos de representación van a ser suprimidos por el Congreso en su próxima reunión, mediante reformas a la Ley de Municipalidades y del Régimen Político, y tendremos que entre poco ya nadie pensará en hacerse elegir Alcalde. Pasará como a los que se intenta llevar a las Alcaldías en algunos pueblos del interior, que antes de recibir ese perjuicio, se huyen hacia las montañas y no «bajan» hasta que han pasado las elecciones.

Francamente, creemos que lo apuntado dará en qué pensar a tanto candidato, porque al fin son hombres conscientes.

El ruido pavoroso que produce la roída osamenta del esqueleto municipal, repercute en los oídos de todo hombre honrado.

ACERTADOS NOMBRA-  
MIENTOS. FELICITA-  
MOS AL P. EJECUTIVO  
POR SU TINO Y A LOS  
AGRACIADOS LES DE-  
SEAMOS FELIZ EXITO  
EN SU COMETIDO

Tegucigalpa, 24.—«El Hondureño».—El P. Ejecutivo nombró hoy la delegación que irá a las conferencias de Montevideo, integrado por los Srs. Dr. Miguel Paz Barahona, Dr. Augusto C. Coello, Ing. Luis Bográn y don Mar-

cos Carías Reyes. Comisión permanente aprobó por unanimidad esa designación. De legados saldrán, en breve a cumplir su misión.—El Cronista.

PARECE QUE EL CATOLICISMO SIGUE LA POLITICA DE INTRIGAS DE ALGUNOS DE NUESTROS HOMBRES PUBLICOS. MUY MA.

LO ESO

Tegucigalpa, 24.—«El Hondureño». — Hay maniobras

## DON CARMELO MENDOZA, NOS VISITA

A nuestra oficina de redacción llegó el joven caballero don Carmelo Mendoza, conspicuo vecino del viejo municipio de Iruña, y uno de sus valores positivos.

Saludos de ordenanza.

—Qué nos trae de nuevo? Como van esas luchas electorarias?

—Como Ud. sabe las rentas del municipio de Iruña han decaído notablemente de dos o tres años a esta parte, de manera que aunque un alcalde esté muy bien interesado en favor del municipio no puede hacer gran cosa, de modo que cualquier propaganda que un candidato haga haciendo ver la escasa labor de la municipalidades anterior y actual, no encontrará eco entre el electorado consciente que en su mayoría lo es.

De parte del nacionalismo hay dos candidatos, el señor Amado Salgado y este su servidor. Yo he querido declinar mi candidatura pero gran número de electores desestimaron mis razones y me excitaron a aceptar dicha candidatura lo que hice seguro de que el triunfo será nuestro. Se ha dicho por medio de algunos miembros del salgadismo que Refsman

apoyó a Ramos y éste a mí, cosa que no es así, pues como le dije antes mi candidatura nació espontánea del electorado de Iruña.

—Y cuál será, si se puede saber su programa de Gobierno? —Yo he creído que no debo anticiparme a ofrecer nada. Siempre el que ofrece no cumple ni la tercera parte. Tengo plena fé de que el electorado confía en mi caballerosidad y hombría de bien y yo tengo en razón de ello que corresponder a esa confianza, haciendo lo que vea de más necesidad para el municipio, todo en su oportunidad.

Con esto se despidió nuestro amigo Mendoza, dejándonos gratamente impresionados de su juventud batalladora y optimista. Deseámole el más ruidoso de los triunfos y solamente lamentamos esas divisiones que desdican mucho del espíritu fraterno que debe privar en todos los miembros de la familia nacionalista. No olvidemos que es nuestro deber mantener muy en alto e incólume el glorioso estandarte de nuestro Partido y de que los adversarios aprovechan todas estas divergencias para fines ulteriores en su favor.

### CON LOS PROFS. DE I. P. DEL DEPTO. DE COLON

Amantes como somos de la Instrucción Pública, siempre hemos estado dispuestos a contribuir en su favor a la medida de nuestras posibilidades, ahora aprovechamos esta oportunidad para ofrecer a todos los profesores del departamento sin distinción de colores una sección en «El Hondureño», donde con todo gusto se dará cabida a su colaboración.

### HOGAR DE PLACEMES

Al hogar de nuestro amigo, don Luis Escobar, llegó un robusito niño el doce del presente; quien llevará por nombre Luis Alonso.

### EL BUEN AMIGO

Ha llegado a nuestra mesa de redacción el periodiquito católico «El Buen Amigo», semanario editado en la ciudad de San Pedro Sula por la Curia de aquella ciudad. Tiene muy buena información de este puerto suministrada por el Rvdo. P. José Matorrell C. M., nuestro cura párroco.

Mucho agradecemos el envío de «El Buen Amigo» y con el mayor gusto corresponderemos el canje.

### DR. V. A. PARHAM MEDICO Y CIRUJANO

Ofrece sus servicios profesionales

Trujillo, Honduras.

### NUEVO COMEDOR

Queda abierto al servicio público un comedor de primera clase, alimentación abundante, sana y barata, calle de El Mercado, precios módicos.

FULGENCIO PERALTA,  
Propietario.

Trujillo.

### PARECE QUE.....

ante algún elemento católico para desplazar al vicario capitular Presbítero Benjamín Osorio, recientemente electo para llevar la vacante de Monseñor Hombach mientras se hace en forma la designación del Arzobispo. En el asunto parece que anda mezclado el internuncio apostólico que reside en San José de Costa Rica.—Revista Tegucigalpa.

Recomendamos leer  
«El Hondureño»

## LA MISCELANEA

### Pulperia de viveres y novedades

DE PABLO JOSE A. CUEVAS

Ha recibido Polvos COTY, Películas KODAK, Escobas  
ca LEMPIRA, Jabón Carbólico.

Precios razonables

Trujillo.

DON ALFONSO GONZALEZ, les hace saber a los suscriptores de «El Cronista», que el que no pague sus recibos de las mensualidades, serán publicados sus nombres como deudores morosos.

Puerto Castilla, Octubre de 1933.

## HORACIO MOYA POSAS

ABOGADO Y NOTARIO

Se hace cargo de toda clase de asuntos relacionados con su profesión

Trujillo. Oficina: frente al Telégrafo.

## :- MELHABO SONS :-

### WHOLESALE AND RETAL

TRUJILLO, HONDURAS.

## Formula Popular Municipal de Sonaguera para 1934

ALCALDE,	Don	Nicolás	Montiel	V.
Regidor 1º	„	Ildefonso	Bardales	B.
„ 2º	„	Yanuario	Paz	Jirón
„ 3º	„	Miguel	Ocampo	E.
„ 4º	„	Diego	Padilla	h.
„ 5º	„	Juan	Ruiz	E.
Síndico	Prof.	Ramón	Cubas	S.

NOTA: Esta Candidatura es apoyada por todos los Nacionalistas de aquel pueblo, por lo cual será la del triunfo en los comicios de Noviembre.

## CAFE y CINE "COLON"

La distinguida sociedad trujillana ya tiene realmente algo que esencialmente le hacía mucha falta: en este amplio y bien atendido salón puede delimitarse y reanimar su espíritu con las notables películas que cuatro veces por semana se exhiben con verdadero éxito.

Además, allí se puede encontrar la mejor calidad de refrescos cremas, confites, sandwiches y vinos, servidos por el experto y culto caballero don Hipólito del Valle.

A divertirse, pues al Cine y al Café "Colón".

Visítelo y saldrá satisfecho.

## Botica Americana

A la bien acreditada "Botica Americana" del Dr. V. A. Parham, acaba de llegar un surtido completo de las mejores medicinas y frescas, también hay cremas, lociones, polvos, brillantina y perfumes imponderables y los preferidos por la élite social; de la conocida y afmada marca "Blanco y Negro". Barrio Río Negro.

SUSCRIBASE a EL HON. DUREÑO, solo vale al mes 0.50 ctvos. lempiras y No suelto 12 ctvos.

### EL DR. PARHAM

Nos ruega felicitar en su nombre y por este medio al Sr. Admor. de Aduana, (a quien visitó el viernes de esta semana) por el orden que reina en su despacho, del cual salió encantado.

## Dr. Ferdinand Gattan

MEDICO Y CIRUJANO

Especialidad en enfermedades de las mujeres, enfermedades tropicales, almorranas curarse sin cuchilla y enfermedades secretas y venéreas.

Trujillo, Honduras.

### MATRIMONIO

El 21 del presente mes, se llevó a cabo en este puerto del enlace matrimonial del Sr. Octaviano Muñoz, con la señorita Beryl Haylock, de la Isla Bonacca. Deseamosles felicidades en su nuevo estado.

HA LLEGADO nueva remesa de las famosas plumas de fuente PARKER a 6, 7, 8 y 10 dólares y también las máquinas sin igual para oficinas UNDERWOOD, universalmente reconocidas como las soberanas de los escritorios a 60 dólares, donde V. M. RIVERA.

## Noticias de Tocoa

Muchas actividades se notan en los trabajos electorales de autoridades locales para 1934. Hay dos candidaturas nacionalistas ambas, encabezadas, la una, por el Prof. don Miguel A. Valle y la otra por un señor Maldonado. Se observa mucha popularidad en el primero y según se habla es muy probable que su papeleta triunfe, aunque el Sr. Maldonado, según la voz pública, esta respaldado por los cabilderos, el Cresco de Tocoa y un número considerable de extranjeros residentes en nuestra hospitalaria tierra, que con frecuencia se entrometen en nuestras contiendas políticas, solo porque las autoridades les han otorgado sus abusos sin respetar nuestras leyes y al amparo de la impunidad. Esta vez hay que sentar un buen precedente, denunciado por la prensa a cada uno de estos nocivos vecinos, que olvidando que tenemos una ley de extranjería, que solo falta darle su eficaz cumplimiento, para que consigan su pasaporte. Cualquiera ciudadano puede denunciar los hechos contra la Constitución. Sobresale según informes, el español José Moreira, el que facilitó los lazos para que amarraran a los huelguistas del año pasado. Mucho pulso señores extranjeros.

\* \* \*

No han emprendido aun la limpieza de población que presenta un aspecto desagradable y sombrío. Las calles, plazas y solares se encuentran sucios, y las autoridades llamadas a ordenar el aseo y limpieza de la población, pasan impávidos e inactivos por caminitos llenos de espinas.

\* \* \*

Los fruteros se muestran muy satisfechos por el buen recibo

que la Compañía les hace de su fruta y del aumento de cinco centavos oro que espontáneamente les han ofrecido en cada racimo. Ya ven, pues, que los yankees no solo son absorbentes como dicen.

Repórter No 2

## LA GLORIETA del parque COLON

DE MANUEL DEL VALLE

La juventud de gusto exquisito encontrará toda clase de bebidas, sandwiches de diferentes clases y bien condimentados a todas horas del día y de la noche.

Visitarla es convencerse.

ORDENE UD. HOY mismo sus trabajos tipográficos a la Tip. «Honduras», que será inmediatamente atendido.

Dirección: Casas de doña Cesarea v. de Navas.

## CON LOS EMPLEADOS MUNICIPALES

El Tesorero Municipal ruega muy atentamente a los empleados municipales que tengan recibos contra la Tesorería, que hagan el favor de llegar a su domicilio, en Río Negro, para tomar nota de ellos, a fin de poder hacer una equitativa distribución entre los acreedores, cuando haya algún dinero.

También suplica a los deudores de la Municipalidad, el favor de pagar a su presentación las boletas por los servicios de luz eléctrica, acueducto, tran de aseo etc. El que tenga algunos meses atrasados puede hacerlo por partes, en abonos mensuales, pero nunca negarse de una manera rotunda, por que la Municipalidad procederá enérgicamente contra los morosos.